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Editorial 

¿Y por qué habrían 
de volver? 
La polémica por lafalta dereconocimientoa 

puntajes nacionalesse debe analizar de distintas 

dimensiones. Más si ningún colegio estuvo 

dentro delos top 100 anivel país y otra vez, 

Atacama tuvo los peores resultados generales. 

ste tema de los estudiantes que fueron 

puntaje nacional de la PAES y no parti- 

ciparon en un desayuno con autorida- 

des de Atacama, no debe ser mirado 
como un hecho puntual sino que como 

un traspié que se suma a otros especialmente en la 
ZONA. 
Los alumnos manifestaron su molestia momentánea, 

pero también se debe ahondar en cómo este trato no 

se condice en los llamados a hacerse parte de la re- 

gión y liderar su desarro- 
a llo. 

Por años y décadas se Por años y décadas se ha 

hainstado aquelos instado a queel talento 
talentos atacameños — atacameño debe hacer 
hagan patria enla ma enla zonao ia 

a lar asu terruño realizan- 
e ¿Realmente doacciones que ayuden 

quedanganassini al desarrollo. Silasauto- 
siquierarecibenun  ridadesnoson capaces si 
llamado telefónico? quiera de mandarles un 
La educación va de WhatsApp ¿por qué ellos 

deben hacer eco de los 
tumbo en tumbo. llamados que cada cierto 

tiempo hacen para ser 

parte del desarrollo regional? 

Unjoven, de por sí, no tiene la obligación de volver a 
la región si no hay condiciones de vida acorde a sus 
necesidades básicas y menos con esta especie de de- 

saire, impulsado por un mal entendido concepto de 

dar relevancia a un concepto integral de los alumnos. 

Era más asertivo sentar en la mesa a todos los que tu- 

vieran mérito, ya sea por un buen puntaje, por perte- 
necer a un pueblo originario y sacar un puntaje alto, 

por territorio, etc. 

Nadie sobra en Atacama y tanto en la región como a 

nivel nacional se están confundiendo elementos bási- 
cos de desarrollo. 
Todo esto se da en un contexto en que la región nue- 

vamente tuvo las peores cifras en promedio de la 

PAES y ningún establecimiento educacional estuvo 

enel Top 100 de puntajes. Lamentablemente, la edu- 

cación a nivel local no solo hace noticia por cifras en 
recintos públicos, sino que a nivel privado. 

  

Columna 

Mauricio Guaita Juantok 

Seremi Obras Públicas 

Buenas noticias para el 2025 en Obras Públicas 

nuevos y exigentes desafíos. Durante todos estos años, 
nuestro trabajo, ha sido fiel reflejo del esfuerzo de 

nuestros funcionarios y funcionarias, quienes día a día traba- 
jan para sacar adelante a nuestro ministerio. Como cada año, 
los desafíos que tiene el MOP son obras pensadas, diseñadas 

y ejecutadas para y por las personas, proyectos que mejoran 
la calidad de vida y que contribuyen a reactivar la economía 

y la generación de empleo. 
Es así como desde asumido el gobierno del Presidente Bo- 

ric, y a través de nuestras 6 direcciones operativas (Vialidad, 
Obras Portuarias, Obras Hidráulicas, Arquitectura, Aeropuer- 
tos y Dirección General de Aguas) y el apoyo de nuestras Di- 
recciones Operativas (Planeamiento, Fiscalía, Contabilidad y 
Finanzas y la SISS), hemos cumplido todas nuestras metas. 

Durante el 2022 el MOP Atacama ejecutó $97.252.830.000, 
en el año 2023 la ejecución fue de $115.624.183.000 y el 2024 

cerramos el año con 154.212.071.000 con un total hasta ahora 

de más de 360 mil millones de pesos, presupuesto que haido 
directamente en beneficio de toda la región. 

Para este 2025 tenemos asignado por ley de presupuesto 
para obra pública un monto cercano a los 135 mil millones de 
pesos, lo que permitirá el desarrollo de importantes licitacio- 

C omienza el último año de nuestro gobierno, y con ello nes, como las de nuestra Dirección de Obras Portuarias con 3 

iniciativas por más de 10.000 millones de inversión, con obras 
como la Reposición de la Infraestructura Portuaria de la Cale- 

ta Chañaral de Aceituno, en la Comuna de Freirina, la Cons- 
trucción de la Infraestructura Portuaria de la Caleta Totoral 
Bajo en la comuna de Copiapó y el Diseño de la Construcción 
dela Infraestructura Portuaria de la Caleta Barranquilla en la 
Comuna de Caldera, proyectos que sin duda contribuirán al 
desarrollo pesquero y turístico de nuestra zona. 

Por su parte, la Dirección de Obras Hidráulicas invertirá 
9.600 millones en obras de Mejoramiento de SSR y habilita- 
ción de nuevas fuentes, además de continuar con la III Etapa 
dela canalización de la Quebrada de Paipote, iniciando obras 
en los primeros 4 meses del año y finalmente por parte de 
nuestra Dirección de Vialidad tendremos la adjudicación de 
Conservaciones y Diseños de Rutas por un monto de 11.190 mi- 
llones; en procesos de licitación la Conservación de impor- 
tantes rutas por un monto de 9.694 millones; y por publicar 
importantes proyectos por un monto total de 4,800 millones. 

“Todas estas licitaciones contribuirán al desarrollo de nues- 
tra ejecución, trayendo consigo enormes beneficios para el 
progreso económico, turístico y social de la Región de Ataca- 
ma. 
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5años| 9 de enero de2020 

Isabella y Mateo son los nombres más inscritos 

Según informó el Registro Civil e Identificación de Atacama, los 
nombres Isabella y Mateo sonlos más utilizados por los padres de 
laregión, ya que encabezan la lista de los más inscritos en Ataca- 
ma durante el 2019. Son los mismos que lideraron en la región en 
2018, Cabe destacar que anivel nacional, Isabella y Mateo fueron 
los nombres más inscritos durante el 2019. 
  

9 años |9 deenerode 2016 

Confirman identidad de soldado copiapino 

En 1998, el soldado Miguel Segundo Mena Araya, perteneciente al 
Segundo Batallón Atacama, fue encontrado con suindumentariami- 
litary unalibretaen los fáldeos del cerroZigZag. Un estudio del Doc- 
tor en Historia Naval del Perú, Jorge Ortiz Sotelo del Museo Nacional 

de Arqueología, Antropología e Historiaratiicaría lo señalado porel 
istoriador Arturo Volantines: sería el soldado “desconocido”.   

Q Frases 
“Yo quiero reivindicar mucho la forma 
que tomó las opiniones del presidente 
Gabriel Boric el día lunes, que es en el 
contexto, no de una barra brava”. 

Lautaro Carmona 
Presidente del PC y polémica por reforma de pensiones 

   

  

14 años | 9de enero de2009 
Casino cambia de nombre y abre su hotel 

“No hay plazo que no se cumpla ni deuda que nose pague”. Eso 
losabe bien el Gran Casino de Copiapó que optó por adelantarse 
alasfechas fijadas por la Superintendencia de Casinos de Juegos, 
y abrirá las puertas de su hotel y otras dependencias este mes y 
no el 23 de febrero como había indicado la SCJ. Tendrá un nuevo. 
nombre y una imagen diferente.
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Ocupación:

       6.600
       2.200
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